

ARCHITECTURES
à vivre
HORS-SÉRIE

VOYAGES

ARCHITECTURE + DESIGN

Tour d'horizon

Barcelone, Londres, New York...

Le kit du parfait voyageur

Jean Nouvel au Havre

Les gîtes contemporains des Troisgros

Chandigarh : l'Inde selon Le Corbusier

À la découverte
du Yémen

VISITEZ LES MAISONS ICÔNES DU XX^e SIÈCLE



AVRIL 2009

JEAN-MARIE MASSAUD, DESIGNER



Votre premier voyage ?

Mon arrivée sur notre planète, un voyage qui a commencé il y a quelques milliards d'années. Quel héritage !

Pourquoi partir ?

Par envie de découvrir les autres et le monde. Existe-t-il d'autres motivations ?

À quel moment le voyage commence-t-il ?

À l'instant où la curiosité s'éveille.

Seul, à deux ou en groupe ?

Tout dépend de la destination. Même si je dois souvent voyager seul, je suis ravi de voyager à deux. J'aime partager les émotions, la découverte...

Sous la tente, hôtel, gîte ou chez des amis ?

Tout m'intéresse, même si mes meilleurs souvenirs sont sous la tente ou chez l'habitant dans des endroits perdus.

Votre pire souvenir ?

L'enfer de l'enchaînement des décalages horaires et des transferts d'hôtel de luxe en hôtel international lors d'une tournée mondiale. Aucune saveur, sinon la même, quels qu'en soient le lieu, la culture, le pays. Une overdose de non-sens et de vanité.

Votre plus belle anecdote ?

Lors d'une remontée après une plongée nocturne féerique au large de l'océan Indien. Nous étions deux et avons émergé dans une mer d'huile, à 32 °C, dans l'obscurité totale, avec comme seule lumière la voie lactée et son reflet sur l'eau. Comme un long moment de grâce, nous avons partagé un sentiment de plénitude absolue, d'intimité totale avec le monde.



CHAUFOUR-LAWRANCE, DESIGNER

Votre premier voyage ?

Au pays des rêves. J'en ai fait beaucoup, immobile, jusqu'à ce que je parte un an au Maroc.

Pourquoi partir ?

Pour mieux revenir.

À quel moment le voyage commence-t-il ?

Lorsqu'on le projette.

Seul, à deux ou en groupe ?

En famille pour que tout le monde en profite et voir grandir, en couple pour grandir son amour, ou seul pour se voir grandir, l'important c'est d'être apte à se laisser surprendre.

Sous la tente, hôtel, gîte ou chez des amis ?

La tente pour rire, et se souvenir, sans en abuser. L'hôtel, un palais de bois en Thaïlande ? Un bed & breakfast en Écosse. Chez les amis s'ils sont là !

Votre pire souvenir ?

Un aller et retour Maroc-Espagne, aller par Algésiras, fauché. On me dépouille la voiture en Espagne; retour au Maroc par Tanger. La douane confisque la voiture